

### A) Contexte

Tout, d'abord, un petit rappel de l'objet de l'association :

**« CIEL de GHUNSA- Solidarité Népal » a pour objet prioritairement d'aider à la scolarisation et à l'éducation des enfants de l'école de Ghunsa, de participer aux équipements du village, Kerung-6, région du Solukhumbu/Népal, en apportant aide et assistance, dans un but humanitaire, ainsi que favoriser les échanges culturels franco-népalais.**

12 mois depuis notre dernière assemblée générale. Nous continuons à traverser une période bien perturbée, ici en France et, là-bas, au Népal. Mais nous gardons le contact avec nos amis, et travaillons à faire avancer nos projets présentés en début d'année 2021.

### Des nouvelles de nos amis du Népal :

- Tout d'abord, comme nous le sommes en France, les népalais sont confrontés à la pandémie. Conséquences graves économiques dans le domaine, essentiel, là-bas du tourisme. Les régions les plus touchées restent celles de la frontière sud du pays de Katmandou et les zones urbaines. Peu de cas en milieu rural, le village de Ghunsa est calme. L'école est de nouveau ouverte avec des mesures sanitaires. Les vols internationaux ont repris avec restrictions sanitaires.

**Autre problème difficile** vécu cette année au Népal : la saison des moussons a été particulièrement longue et intense. Les pluies exceptionnellement fortes ont détruit des cultures, emporté des ponts, provoqué des glissements de terrain et balayé de nombreuses maisons.

L'on peut cependant rappeler la perte complète d'activité professionnelle liée au tourisme, dans l'accompagnement trekking, pour nombreux de nos amis de Ghunsa. Provoquant dans la durée des difficultés financières considérables. En 2020 nous avons pu apporter à certains, grâce à nos adhérents une aide ponctuelle.

- Pour l'association, la pandémie a eu un impact essentiellement sur **nos activités festives** :

La grande fête du Népal à St Gervais du mois de mai a dû être reportée au mois d'octobre. Toutefois, après 2 années d'interruption, cette belle fête est revenue, au cœur du village, pour une 6<sup>me</sup> édition. Malgré les contraintes sanitaires et la météo annoncée, nous avons pu renouer avec cette belle manifestation traditionnelle pour notre association et tous nos fidèles adhérents et sympathisants. Une vingtaine de bénévoles du village et, de bien plus loin, grand merci à eux, ont permis la réussite de cette 6<sup>ième</sup> édition. Cependant, en l'absence d'autorisation d'accès à la salle de la Coquillonne, pour servir notre fameux « Dal Bath », nous avons dû proposer un menu plus simple, sous barnum, dans une ambiance sympathique et amicale.

Les autres manifestations festives d'automne, ainsi que la soirée théâtrale n'ont pu avoir lieu. Ces manifestations étant pour notre association une source non-négligeable de revenus.

-En ce qui concerne **les objectifs que le Conseil d'administration s'était fixé en février 2021**, les projets ont avancé.

### Rappel de ces objectifs :

- Nécessité d'améliorer la communication entre notre Association et le village de Ghunsa, ainsi qu'en interne dans l'association.

- Mise en place de parrainages pour participer au financement d'un projet de formation postscolaire à l'école de Ghunsa, présenté par un jeune du village. Parrainages proposés aux membres volontaires de notre Association.

- Continuer à participer au versement des salaires des enseignants des classes supérieures (niveaux 6/7 – équivalents à la fin de primaire, début collège, permettant aux élèves sortant de l'école de Ghunsa de continuer leur scolarité sur place.

- Reprise participation au projet d'électrification de l'école et du dispensaire de Ghunsa

## **B) Bilan moral et rapport d'activités :**

### **1) Nécessité d'améliorer la communication entre notre Association et le Népal et, en interne, dans l'association.**

Le Conseil d'administration s'est réuni **6 fois** durant l'année 2021, réunions en vidéo-conférence essentiellement sauf celle du 2 octobre où nous avons profité de la fête népalaise pour nous réunir. Chaque réunion du CA a fait l'objet d'un compte-rendu.

Depuis cette année, **nous communiquons régulièrement en visio** avec nos amis Paras Neupane et Fulamu Tamang ( Khatmandou) mais, aussi avec le village de Ghunsa, grâce à Khata qui est retourné vivre au village. Cette communication permet de faire avancer les projets avec un meilleur suivi.

**Trois « Namasté Ghunsa »** n°12 (mars 2021), n°13 (sept 2021), n°14 (déc. 2021), journaux d'informations de notre association ont été réalisés et envoyés à nos adhérents, mais aussi, à d'anciens adhérents et à tous ceux qui suivent la vie de notre association en France et au Népal.

**La communication sur le site de l'association** s'est aussi améliorée : une nouveauté : possibilité d'adhérer ou de faire des dons directement depuis le site via l'association bénévole Hello Asso, service d'accompagnement des associations. Toujours sur le site : des informations et nouvelles régulières avec photos du village via les Namasté.

### **2) Développement de financement de formations post-scolaires à destination des jeunes du village (via parrainages)**

Les demandes de parrainage de ces 5 jeunes étudiants ont été validées. Ils sont tous les 5, originaires de Ghunsa. Grâce à la générosité des adhérents et amis de l'association, ils ont pu démarrer leurs études. **C'est un financement spécifique** pour les parrainages, alimenté, soit par un don fléché pour un(e) jeune, soit par un fonds de formation commun.

Pour chacun, l'association verse les frais de scolarité et une aide pour leur vie quotidienne.

A ce jour, seuls les premiers 6 mois de leurs études, ont été financés.

#### **Points importants :**

- Paras Neupane a accepté la coordination de l'aide sur place. Il est en relation avec les jeunes et les établissements scolaires. Une aide financière lui est apportée pour lui rembourser les frais induits par ce travail déterminant pour nous.

- Un membre du conseil d'administration est référent pour chacun des jeunes de manière à établir une relation de confiance, suivre ses études et faire des comptes-rendus réguliers aux parrains.

- Le jeune parrainé a des obligations : il doit donner des nouvelles régulièrement de ses études et de ses résultats scolaires.

Anne Dumont a assuré le suivi de ce projet pour le Conseil d'administration.

#### **Les 5 jeunes parrainés :**



Thapa Magar prénom : Rakesh Formation technicien bâtiment génie civil en cours



Tamang prénom- Dawa Dorji - Formation Technicien bâtiments génie civil en cours.



Magar prénom- Dhan Bahadur – Formation technicien dans les métiers du vivant, en cours.



Nisha Tamang : Licence en agriculture et sciences des plantes en cours.



Angel Tamang accueillie au Japon pour apprentissage du japonais puis études d'aide-soignante.

### **3) Salaires de 2 enseignants de l'école de Ghunsa :**

Nous assurons toujours le paiement des salaires des professeurs des classes supérieures de l'école de Ghunsa : versement des salaires habituels de ces professeurs tous les 4 mois (2200€). Bien que l'école est été fermée quelque temps, les  $\frac{3}{4}$  des enseignants payés par l'état conservent leurs salaires. Donc nous maintenons celui des enseignants que l'association rétribue.

Les rentrées financières de l'association ont été faibles depuis 2 ans du fait de la situation sanitaire (peu ou pas de festivité organisée). L'association dans l'état actuel de ses comptes a la possibilité de verser, pendant encore 1 an, les salaires des 2 enseignants.

Il est important que nous allions rencontrer la fondation (Ngima Mémorial fondation) sur place pour étudier avec eux la viabilité du dispositif et si des solutions ne peuvent pas être étudiées sur place. (Ouverture de classes suite à la demande du directeur)

Rappel : Pour l'association, coût annuel : environ 6 500 à 7 500 euros selon cours de la roupie népalaise.

### **4) Projet d'électrification de l'école et du dispensaire de Ghunsa**

Tout d'abord, une grande nouvelle. Après de nombreuses années d'attente, l'électricité publique est enfin arrivée à Ghunsa et dans les hameaux de Lapcha et Kerung. Le projet du gouvernement népalais est presque entièrement réalisé. L'installation des poteaux et le câblage sont terminés. L'école et le dispensaire de Ghunsa vont être aussi reliés au réseau public.

**Problème** : Il n'est pas prévu l'équipement et câblage de l'intérieur des bâtiments de l'école et dispensaire. Après contact avec l'association Electriciens Sans Frontière (ESF) qui nous suit depuis l'origine de ce projet, ESF se propose, si nécessaire, après validation de la situation, d'intervenir pour apporter son aide pour la fourniture et l'installation des équipements internes aux bâtiments (école et dispensaire), tels câblages, prises électriques, interrupteurs, points d'éclairage, etc...

Nous attendons les confirmations de la situation de la part des autorités du village, pour les transmettre à ESF, et envisager d'aider à finaliser cette avancée essentielle pour nos amis de Ghunsa.

### **Aide exceptionnelle**

En début d'année, nous apprenons le transfert de Ghunsa à Katmandu de Phuti Tamang la maman de Ngima. Hospitalisée, très vite sa santé s'est fortement dégradée et nous apprenons que ses problèmes évoluaient en réalité vers une voie sans issue.

Elle était au centre de tous nos voyages à Ghunsa, toujours accueillante avec sa maison toujours ouverte, avec le gîte et le couvert pour nombreux d'entre nous.

Une aide exceptionnelle est votée à l'unanimité par le conseil d'administration pour les frais médicaux et les soins lors de cette hospitalisation (pas de sécurité sociale au Népal) mais qui serviront aussi malheureusement pour les obsèques.

## Projet d'orientation pour 2022

### Les objectifs que nous nous sommes fixés début 2020 restent d'actualité :

- Financement des 2 postes d'enseignants et bourses scolaires à certains élèves de l'école avec recherche de solutions sur place de prise en charge publique.
  - Aide aux formations post-scolaires des jeunes du village avec financement par recherche de parrainages (sponsors). Il est important d'assurer la pérennité des études des 5 jeunes parrainés qui ont entamés leur cursus.
  - Aménagement intérieur électrique du dispensaire et de l'école. Suivi, de l'aménagement électrique de l'intérieur des bâtiments Electricité sans frontières (ESF) est toujours prêt à instruire le dossier.
  - Amélioration des liens de communication avec nos relais sur place.
- Il nous faudra, toutefois, être vigilant quant à nos ressources financières, après l'année blanche 2020 et une année 2021 difficile.

### Evènements à venir :

- Mars 2022 Projet de soirée théâtrale – Date et programme à préciser selon possibilité !
- Dimanche 22 mai 2022 – 7me journée du Népal à Saint Gervais

Merci à tous les membres du Conseil d'administration pour leur investissement dans le fonctionnement de l'association. Nous exprimons, bien sûr, notre reconnaissance à tous les adhérents et amis qui soutiennent régulièrement Ciel de Ghunsa. Nous sommes convaincus qu'une association ne peut vivre et se développer que par la volonté des adhérents et amis. Nous faisons appel à vous, aussi, à venir nous rejoindre pour nous aider à faire vivre l'association Ciel de Ghunsa, y compris en vous proposant de rejoindre le CA pour terminer l'année 2022 de sa mandature.

### Et pour finir, bien triste nouvelle :



Ce 22 janvier 2022, Evelyne Fallot, notre amie fidèle, à l'origine de notre rencontre avec Ngima et de la création de CIEL de Ghunsa, et membre du CA actuel nous quittait après 2 années d'épreuve d'une maladie sans issue !

C'est avec Evelyne et un petit groupe d'amis de la région, que Ngima en 2013, nous avait fait découvrir son village de Ghunsa, son école et tous ses habitants. Le début d'une grande aventure.

Evelyne avait rencontré Ngima lors d'un 1<sup>er</sup> voyage au Népal en 2007. Elle avait alors commencé à lui financer des cours de français à l'Alliance Française de Kathmandu. 4 ans plus tard, cette aide nous permettait de rencontrer Ngima, alors guide francophone, pour notre 1<sup>er</sup> trek en direction de l'Everest.

Sur cette photo, souvenir de notre 1<sup>er</sup> passage à Ghunsa au printemps 2013, Evelyne avec sur le visage les marques de bienvenue apposées par les habitants de Ghunsa à notre arrivée.

Encore merci à toi Evelyne, fidèle jusqu'au dernier souffle. Tu as laissé les instructions pour que les fleurs que les tiens et amis te destinaient, soient converties en dons pour CIEL de Ghunsa et nos amis du village.

Rédigé par le CA